

Vorwort zum Leitbild der Kindertageseinrichtungen in Trägerschaft des Evangelischen Kirchenkreises Lennep

Als Kinder zu Jesus gebracht wurden, damit er sie segnet, wollten seine Freunde sie wegschicken. Aber dann überrascht Jesus sie:

„Lasst die Kinder zu mir kommen und hindert sie nicht, denn solchen gehört das Reich Gottes.“
(Markus 10,14)

In unseren Kindertagesstätten wird dieser Satz Tag für Tag lebendig. Kinder sind bei uns nicht nur „mitgemeint“, sie stehen im Mittelpunkt – mit all ihren Fragen, ihrer Fantasie, ihrer Würde. Wir nehmen sie ernst. Wir hören hin. Wir begleiten.

Dieses Leitbild ist kein Aushängeschild für die Wand. Es ist gewachsen aus Gesprächen, Erfahrungen, Überzeugungen – gemeinsam mit Eltern, Mitarbeitenden und Kirchengemeinden. Es beschreibt, was uns antreibt: der Glaube, dass jeder Mensch ein Geschenk ist. Die Freude an Vielfalt. Der Wille, Verantwortung zu übernehmen – für Kinder, Familien, unsere Welt.

So wollen wir Kirche für Kinder sein. Und für alle, die mit ihnen leben, lernen und glauben.

Pfr'in Annette Cersowsky (Assessorin)

Leitbild

Der Ev. Kirchenkreis Lennep hat sich als Träger von Kindertageseinrichtungen in Zusammenarbeit mit Mitarbeitenden, Eltern und Kirchengemeinden folgendes Leitbild gegeben.

Grundlage unserer pädagogischen Arbeit und unseres Miteinanders ist der christliche Glaube, den wir im Alltag vorleben und erlebbar machen. Mit unserer religionspädagogischen Arbeit sind wir eingebunden in die Evangelische Kirchengemeinde vor Ort und den Evangelischen Kirchenkreis Lennep.

Jeder Mensch ist einzigartig, von Gott bedingungslos geliebt und wird von uns in seiner Würde geachtet. Gedanken und Gefühle von Kindern und Erwachsenen werden gleichermaßen ernst genommen. Dies wird in der Gestaltung aller Beziehungen deutlich – mit Blick auf die Kinder, auf die Familien, wie auch die Mitarbeitenden,

Wir begleiten Kinder individuell und stärken ihre Selbstwirksamkeit. Wir leben ein Demokratieverständnis, das auf Respekt und Toleranz basiert.

Vielfalt ist für uns eine Bereicherung. Unsere Kitas stehen allen Menschen offen - unabhängig von Herkunft, Religion oder Lebenslage.

Wir leben eine Kultur der Achtsamkeit.

Gemeinsam tragen wir Verantwortung für das Wohlergehen der Kinder - wir verstehen uns als verlässlicher Partner für Familien.

Wir handeln ökonomisch und ökologisch bewusst, übernehmen Verantwortung für Gottes Schöpfung und eine lebenswerte Zukunft. In einer sich wandelnden Gesellschaft bewahren wir unsere Haltung und entwickeln uns kontinuierlich weiter.